

PRESIDENTE LAGOS REAFIRMÓ SU COMPROMISO CON MERCOSUR

Así lo planteó durante la XX Cumbre de Jefes de Estado de este bloque económico que se celebró en Asunción, Paraguay.

En la cita el Mandatario chileno y su equipo trabajaron con Argentina los alcances de la situación económica de ese país sobre el nuestro.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, reiteró el compromiso de Chile con Mercosur al participar de la XX Cumbre de Jefes de Estado de este bloque económico, que se celebró en la ciudad de Asunción, Paraguay.

En una visita de aproximadamente 24 horas, y acompañado de los ministros de Relaciones Exteriores y Hacienda, Soledad Alvear y Nicolás Eyzaguirre, respectivamente, el Mandatario y su equipo analizaron, entre otros temas, los alcances de la situación económica de Argentina sobre nuestro país. De esta forma, el Jefe de Estado chileno explicó que se ha definido un grupo de trabajo compuesto por dos viceministros argentinos y dos subsecretarios chilenos, "los que se reunirán dentro de los próximos 15 días, y a partir de eso estamos en condiciones de superar esta situación".

En este sentido, señaló que para evitar distorsiones en el tema económico con Argentina, "ayer tuvimos una conversación con el ministro Cavallo y él se ve bastante confiado en que van a poder salir adelante" y que está haciendo "una gran apuesta para reiniciar un proceso de crecimiento económico en Argentina", respecto del cual Chile le señaló la necesidad de colocar temas de interés común, como es el caso de la definición de un reglamento para la interconexión energética.

Por su parte, el Presidente de Argentina, Fernando De la Rúa, se mostró con un ánimo constructivo y afirmó que las medidas económicas que se están llevando a cabo en su país son de carácter transitorio y señaló que se trabajará en la reducción de los aranceles para productos agropecuarios.

Asimismo, el Presidente Lagos expresó que el segundo elemento importante, desde el punto de vista de Mercosur, es la reciente definición de este bloque de cuatro países asociados -como son Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay- por comenzar "exploraciones" con Estados Unidos. "Eso potencia lo que hemos venido haciendo. Chile va a continuar las negociaciones con Estados Unidos, y creo que la decisión de los países de Mercosur de apuntar en la misma dirección nos da fuerzas en las respectivas negociaciones", dijo.

Explicó, además, que estos países han convenido en acelerar las negociaciones con Europa. "Desde este punto de vista, nuestras propias negociaciones se van a ver beneficiadas con esto", lo que, según él, es un elemento de mayor convergencia en las iniciativas políticas y en la forma como nos insertamos en el mundo.

En este punto el Mandatario subrayó durante su intervención ante los Jefes de Estado, la necesidad de una convergencia política "desde donde podemos poner más fuerza para plantear temas" y así enfrentar de mejor forma la globalización.

Finalmente, el Presidente Lagos indicó que a pesar de que los países de Mercosur han decidido disminuir en un punto su arancel a partir de enero del 2002, "todavía tenemos discrepancias arancelarias significativas como para pensar en formar parte (de

Mercosur)", agregando que "estamos exactamente a medio camino. En este proceso de integración hay dificultades económicas de determinados países que obligan a replantear algunos temas".